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读者之声

中央关于改进工作作风、密切联系群众的“八
项规定”颁布实施以来，我和许多周围的人切身感
受到了新规定带来的新变化。近期参加的两次活动
感触很深。

一件发生在福建省平潭综合实验区。工作人员告
诉我们，今年初以来，全区仅开了一场会，领导直接
到一线协调工作，开起了现场会。大家提出自己的问
题，设计单位现场解答，再把任务领回去，一点都不
耽误时间。领导干部现场了解情况、现场协调和解决
问题，用特有的速度和效率推动项目建设。

另一件是龙岩市连城县今年“两会”的变化。
“两会”期间，县里明确取消了警车开道以及交通
管制，不给市民出行造成影响。代表委员的会议资
料袋也空了不少。

这两件事虽然小也很平常，但从中我们看到了转
变作风带来的新气象。

(福建省政协办公厅 廖建江)
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会风真的转变了

中央出台“八项规定”，要求“改进工作作风、密切联系
群众”是民心所向。领导干部只有切实改进工作作风，真
正树立为人民服务意识，脚踏实地为人民群众排忧解难，
办实事、办好事，才能获得民心，赢得口碑。

笔者家乡江西省石城县开展了“送政策、送温暖、
送服务”（简称“三送”）活动。活动中，每位“三送”干部
至少联系 20 户农户，通过深入农家进行“民情家访”，
与群众同吃同住同劳动，全面了解群众的所思所想。
同时，每位“三送”干部都要记录“民情台账”，对挂点户
遇到的生产生活难题实行限时销号制，做到事事有回
音、件件有落实。据统计，“三送”活动开展以来，“三
送”干部为群众办好事实事 6830 件，解决群众实际困
难 6826 件，广大群众纷纷称赞说“苏区干部的好作风
又回来了”。

群众的称赞，体现的是民心，比金杯银杯的分量更
重、影响更大。事实证明，只要我们的领导干部放下官
架子、不搞花架子，牢固树立群众观点和公仆意识，多在
解决群众最关心、最现实的问题上出实招、办实事，多行
务实之风，多办益民之事，就能赢得更多口碑。

(江西石城县委宣传部 赖於艳)

办实事赢得口碑

中央出台八项规定，北京市随后出台了 15 条实施意
见，以实际行动改进工作作风和密切联系群众。笔者作为
家住北京天安门和市政府旁边的居民，尤其关心如何缓解

“出行难”的问题。
方便群众出行的有关规定最受广大群众关注，如“减

少交通管制，一般情况下不得封路”、“市领导调研时，不实
行交通管制”。领导出行不封路，给居民生活带来很多方
便。因为我家所在的前门地区是塞车重点地区，很多时候
开车甚至没有走路快，尤其是交通管制时，自行车和行人
都不能通行。而现在没有交通管制和封路，出门和回家都
一路畅通。现在去天坛锻炼，开车、骑自行车、乘公交均比

以前缩短了一半时间。
道路顺畅还有诸多带动效应。前门附近客流量大，交

通顺畅了，出租车逐渐愿意来了，打车难也有所缓解。来
我家串门的朋友也很少再抱怨太堵车了。出行顺畅和便
利之后，心情也好了。

特别是今年元旦开始，我家所在的前门东社区给居民
每天免费发送天气预报和本市道路和展览等便民信息。
这样就使出行更能提前安排，再与路上的顺畅结合起来，
使我们出行变得愉快舒适。我们切身感受到：转作风确实

“转”来了居民的好出行。
（北京市前门东大街 任国征）

春 节 是 考 验 干 部 转 作 风 的 关 键 时
刻。不少读者纷纷来信，反映对转作风
的切身体会以及对新年新作风的期许。

江苏射阳县阜余镇六份居委会的朱
乃洲来信反映，二叔圆了住房梦。党的
十八大之后，基层干部工作作风真正在
转变，他们的架子变小了，和群众的亲
和度增加了。相信只要基层干部们积极
响应党中央的号召，按照中央有关改进
作风的规定去做，不断改进工作作风，
真心实意为群众办实事办好事，群众就
不会跑断腿感到办事难。

河南郑州市二七区法院的李晓理认
为 ， 中 央 出 台 转 变 作 风 的 八 项 规 定 之
后 ， 各 地 党 政 机 关 纷 纷 跟 进 ， 人 民 群
众 拍 手 称 快 。 可 以 相 信 ， 一 个 “ 陪 领
导 ” 的 时 代 即 将 终 结 ， 中 国 将 真 正 走

进 “ 干 部 清 正 、 政 府 清 廉 、 政 治 清
明”的新时代。

四 川 泸 州 市 龙 马 潭 区 的 陈 珊 认 为 ，
贵州省委省政府关于“下乡自带干粮”
的新规定，受到了基层群众的赞扬。作
为地方官员，应该关心地方百姓的生活
利益，以解决百姓的疾苦为使命。只要
百姓得实惠，就是好的制度和措施，值
得大力提倡。

河 北 唐 山 市 的 许 贵 元 在 来 信 中 反
映，岁末年初，许多地方从改善会风入
手，大力削减、合并会议，取消可开可
不开的会，不仅有效提高了会议质量，
也 节 约 了 大 量 会 费 开 支 。 会 风 连 着 党
风、政风和干部作风，精简会议也是改
进作风的具体体现。

安徽阜阳市颍东区枣庄镇党政办的

张 万 发 认 为 ， 时 下 ， 从 中 央 到 地 方 都
在提倡“少开会”、“开短会”，从细节
入 手 ， 求 真 务 实 ， 传 递 了 转 变 作 风 的
正 能 量 ， 树 立 了 明 确 的 标 杆 。 各 级 领
导 干 部 都 在 从 自 身 做 起 ， 做 到 不 必 要
的 会 坚 决 不 开 ， 需 开 的 会 要 短 而 精 、
精而实。

广 西 岑 溪 市 昙 容 中 学 的 李 自 进 认
为，将精简会议落到实处，既节约了会
务开支，又不浪费太多的人力物力在筹
备会议上，干部们不再围着会议转，而
是将更多的时间用在工作上，干好自己
的工作。开会简而实是一项得民心的工
程。

贵州安顺市关岭县发改局的姚启超
反映，中央出台八项规定以来，最明显
的 感 觉 就 是 省 市 领 导 来 县 乡 村 调 研 多

了，会短了。对于基层干部来说，精力
更集中在工作上了，工作效率更高了。
作风建设任重道远，我们还要进一步从
战 略 和 全 局 高 度 认 识 “ 打 铁 还 需 自 身
硬”的重要性，认识改进工作作风、进
一步密切联系群众的紧迫性。

安 徽 颍 上 县 交 通 运 输 局 的 朱 波 认
为 ， 我 们 转 作 风 ， 面 对 的 是 多 年 的 惯
例 ， 深 植 于 某 些 地 方 的 “ 官 风 ” 和

“ 政 风 ” 之 中 ， 时 已 久 矣 ， 积 习 也 甚
深 ， 不 可 能 刮 一 阵 风 就 能 吹 掉 ， 必 须
以 务 实 的 精 神 和 长 期 作 战 的 韧 劲 来 一
次改革。

辽宁龙港区龙湾大街的张怀江在来
信中认为，春节这一辞旧迎新的喜庆时
刻，是考验人民公仆能否过“廉关”之
时，也是见人品、亮作风之关口。廉洁
自律是我们每位公民的责任与义务。在
中央大力提倡转作风的形势下，更要过
好“廉关”。

清 新 风 气 扑 面 来
本报记者 魏倩玮
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没有红毯、鲜花，报告短了、会期短了，资料薄

了⋯⋯岁末年初，地方“两会”上的清新会风扑面而

来 ， 老 百 姓 纷 纷 拍 手 称 快 。 这 就 是 转 作 风 带 来 的 新

变化。

作风的好坏事关全局。转作风关键在身体力行，

要从点滴入手，从小事做起，体现在实干上。领导要

下沉，干部要下派，工作要下移，服务要提高。

转作风，要带着对工作的热情转，要带着对社会

的真情转，更要带着对老百姓的深情转。

转作风，绝不能搞一阵风，要向纵深推进，形成

长效机制。山东省枣庄市峄城区每年初召开的表彰大

会，将 9 个方面的相关表彰合并在一起，用时不足 2

小时。这种合并开会的做法始于 1994 年，现在已有

20 个年头，20 年来节省的不仅仅是近 200 万元的会务

费，还腾出了大量时间。若由各个部门单独召开，费

用和耗时可想而知。

转作风，要广泛深入，渗透到工作、生活的各个

方面。要一抓到底，用实施细则作标准，用督察考核

来 规 范 。 古 希 腊 哲 学 家 亚 里 士

多德曾说过，“优秀不是一种行

为，而是一种习惯”，愿好作风

也成为这种习惯。

（山东枣庄市峄城区委
张大东）

让 好 作 风 成 为 习 惯

转作风“转”来百姓好出行

春节是对各地各部门认真贯彻落实中央改进
工作作风“八项规定”的大考。因此，春节一定
要严把“三关”。

一是“评”关。就是要防止过多过滥的检
查、评比。每到节前，各类检查都纷至沓来，前
面的未走，后面的又来，这种轮番检查，浪费了
大量的时间和人力物力财力。因此，政府在春节
前后应严控“评”关，对多层次、多部门组织的
检查评比，尽量合并简化，避免重复、交叉检
查，以便基层的同志能集中更多的时间和精力抓
好民生工作。

二是“钱”关。近来，各地各部门按照中央
的统一部署，从改善民生和稳定大局出发，大力
压缩了办公经费和各种非生产性支出，严格控制
了消费基金的增长。但值得注意的是，一些地
方、部门又在想办法，巧立名目，乱开口子，滥
发奖金、实物和各种补贴，以兑现从“紧”一年
的未支出项目。这种做法既违背了财经纪律，又
会助推物价上涨和不正之风。因此，突击花钱之
风不可长，必须采取有效措施严加管控。

三是“廉”关。“廉不廉，看过年”。一些党
员干部平时尚能注意把“廉关”，而到了春节，
在 “ 慰 问 ”、“ 拜 年 ” 的 其 乐 融 融 氛 围 中 ，“ 廉
洁”二字容易被忽略。愿公仆们能从党性原则的
高度，自觉洁身自律，守住“廉关”。同时，也
希望各级纪检、监察部门要加大宣传和监督力
度，以利于公仆们在过年时过好“廉关”。

(江苏泗阳县政协 张业修)
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电视电话会议好
近日，“编外雷锋团”先进事迹报告会在河南

省军区举行，我的同事马珊珊是报告团成员之一。
当天晚上，我打电话向她询问报告会在哪个军分区
举行，回答是已经结束了。我很是疑惑：全省有那
么多军分区，怎么会这么快呢？

河南省共有 18 个省辖市，如果每个军分区
都要去作报告，时间少说也得十天半月。可同
事明明白白告诉我，只用了半天时间，只作了
一 场 报 告 ， 就 涵 盖 了 全 军 区 。 那 位 同 事 告 诉
我，通过河南省军区的电视电话会议系统，全
区官兵同步收听收看，虽然没有作巡回报告但
效果很不错。

听完之后，我不由得拍手称快。不用到处去作
巡回报告，报告团成员就可以有更多的时间做好自
己的本职工作，听报告的军分区也少了许多应酬接
待，同时还节省了大量的人力、物力、财力，却达
到了同样的宣传效果，这又何尝不是在用实际行动
传承雷锋精神呢？

（河南邓州市委宣传部 王忠献）
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据载，600 多封内容各异的群众来信，河南某
县政府官网的回复全是“您好，我们会尽快为您处
理的”。

这种“万能回复”虽然方便了政府操作，却伤
了群众的心，也让政府官网成为虚设。“万能回
复”不仅只有这一句，像“感谢对政府工作的支
持,我们会尽快抓紧落实的”、“你的建议很好,希望
多给我们工作提宝贵意见”等等，这样的句子，很
多地方的官网上都在使用。这样的“万能回复”被
网友形象地调侃为“复读机”。

群众利益无小事。如果连群众提出的问题以
“万能回复”作为处理结果，又岂能为群众办实
事？如果没有百姓利益至上的执政理念，我们拥
有全球数量最多的政府网站又有何用？

笔者认为，政府部门应以群众满意不满意作为
工作的出发点和落脚点，顺民意、听民声是对所有
工作的要求。通过网络能更高效、更便捷地与民众
沟通，政府部门应重视并尽力做好这块工作，唤醒

“沉睡”的官网，让官网成为网络时代的“便民利
器”。

（四川泸州市江阳区方山镇 魏 欣）

“万能回复”伤了群众心“万能回复”伤了群众心
在有些地方，不仅会多，有的会议散会时，与会

者还可以得到一份精美的礼品。开会发礼品甚至成
为了一种惯例。

建议在提倡少开会、开短会的同时,也消除会议
发纪念品的现象，严格控制会议的各项开支。此外,
尽量采用先进、高效、便捷的会议方式，各地要采取
多项措施，建立全新的会议制度，将中央的八项规定
落到实处。

(贵州省雷山县 唐光新)

开会不要发礼品

2 月 5 日，天津市公安交通管理局河北支队副支队长王洪亮和一线民警冒雪在路上疏导交通。春运期间，尤其遇

雾霾和雨雪等恶劣天气，天津市的交警全员上岗加强路面疏导，努力给市民营造一个安全畅通的出行环境。

本报记者 张 静摄影报道


